

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH JAKARTA  
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT  
PROGRAM STUDI KESEHATAN MASYARAKAT  
PEMINATAN KESEHATAN LINGKUNGAN**

**Skripsi, Juli 2023**

**Auliya Rahmah**

**Hubungan *Personal Hygiene* dengan Kejadian Penyakit Kulit Pada Pemulung di Tempat Pengolahan Sampah Terpadu (TPST) Bantar Gebang Kelurahan Ciketing Udik Kecamatan Bantar Gebang Kota Bekasi Tahun 2023**

**xvi + 74 halaman + 18 tabel + 11 lampiran**

**ABSTRAK**

**Latar belakang:** Pemulung rentan mengalami penyakit kulit karena aktifitasnya yang berhubungan dengan sampah dan lingkungan yang kotor. Berdasarkan profil dari Puskesmas Ciketing Udik, pada tahun 2021 penyakit kulit menempati urutan pertama sebagai penyakit terbanyak yaitu sebanyak 382 kasus.

**Tujuan Penelitian:** Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui hubungan kebersihan kulit, kebersihan tangan, kaki dan kuku, kebersihan pakaian dan kebersihan rambut dengan kejadian penyakit kulit pada pemulung di Tempat Pengolahan Sampah Terpadu (TPST) Bantar Gebang Kelurahan Ciketing Udik Kecamatan Bantar Gebang Tahun 2023.

**Metode:** Metode penelitian ini adalah deskriptif analitik dengan desain studi cross sectional. Sampel sebanyak 60 orang yang dikumpulkan menggunakan teknik *accidental sampling* dan di uji dengan *chi square*.

**Hasil:** Hasil yang diperoleh yaitu adanya hubungan kebersihan kulit ( $p=0.000$ ), kebersihan tangan, kaki dan kuku ( $p=0.000$ ), kebersihan pakaian ( $p=0.000$ ) dan kebersihan rambut ( $p=0.002$ ) dengan kejadian penyakit kulit pada pemulung di TPST Bantar Gebang Kelurahan Ciketing Udik.

**Kesimpulan:** Ada hubungan kebersihan kulit, tangan, kaki dan kuku, kebersihan pakaian dan kebersihan rambut dengan kejadian penyakit kulit. Penyakit kulit yang paling banyak diderita yaitu dermatitis, lalu urtikaria/biduran dan tinea versicolor/panu.

**Saran:** Pemulung disarankan untuk menerapkan *personal hygiene* (kulit, tangan, kaki dan kuku, pakaian dan rambut) seperti rutin mencuci tangan, kaki dan kuku, mandi sebanyak 2-3 kali dalam sehari, menggunakan pakaian kerja yang bersih serta keramas dan tidak berbagi penggunaan alat pemeliharaan rambut. Sedangkan pihak puskesmas disarankan untuk melakukan penyuluhan secara luas dan berkala.

**Kata Kunci** : *Personal Hygiene*, Pemulung, Penyakit Kulit,  
Tempat Pengolahan Sampah Terpadu.

**Daftar Pustaka** : 63 (1996 - 2022)